

Subscription rates: monthly C 1.00, trimestral 2.75, annual 10.00

EXTRANJERO

Subscription rates for foreigners: annual, oro americano \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL. No se descuentan originales

TODA CORRESPONDENCIA DEBE DIRIGIRSE AL EDITOR

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMER 030

Address and phone: Frente a la Librería de la v. Línea Apartado de correos Número 516 Teléfono Núm. 44

La colaboración será solicitada

EDITOR GERENTE, Ernesto Martin

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 1 DE JUNIO DE 1907

NUM. 269

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1a. clase: Por "Prinz August Wilhelm" \$ 75 00 dollars, "Prinz Joachim" 75 00, "Sarnia" y "Sibiria" 50 00

John M. Keith, Agente

IMPRESA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos Hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse a la ingeniería de don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FERRERIA DE DON MIGUEL MACAYA

Ojo! Ojo! Ojo!

OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panamá se están vendiendo actualmente en Costa Rica a precios bajísimos. No dejarse engañar!

Exíjase en toda cajetilla para corroborarse de su legitimidad, la leyenda: Unicos importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co. Pídanse cigarrillos legítimos a La Alhambra y alerta con las falsificaciones.

LA AMERICA

Panadería de Félix Pérez

El despacho de pan y la fabrica de mojar café se han trasladado al local que ocupó "La Nueva América", frente al local en que está dicha panadería, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Sus artículos son tan conocidos del público que no necesitan de recomendación

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a m. a 10 1/2 a m. y de 12 a 2 p. m.

Librería de Iglesias Hnos.

¡ Acaba de salir !

COSTA RICA

POR

SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porte a cualquier punto de la República.

Precio... C. 3.00

Los mismos autores:

CUBA... C. 2.50

LA ERMITA (novela por José Segarra) C. 1.50

VOCACION (idem) C. 1.50

Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SÍFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor a que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Unico depósito en la Botica EL PROGRESO DE RAMON BELLART VIVES

Botica EL PROGRESO

Contigua a LA TROPICAL

¡ Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante !

No más dolores pertinaces, el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DIA

Se garantiza la curacion por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

ACEITE de HIGADO de BACALAO del D. DUCOUX. Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir a la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECOHO la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc.

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higo, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese período delicado de la vida, pastillas de Trociscos Zimole, magnífico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarrros, ronquera, dolor de garganta, tonsilitis, bronquitis, etc., etc.; tabletas de aifozono, el gémico más poderoso sin propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales; gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de adrefina al por, uso, usado como emostático es lo más energético que se conoce, extracto de Damiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerza y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tocador, a treinta y cinco céntimos el paquete, Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sífilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre. REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

LABARCELONA

Antonio Montcalegre

Gran establecimiento de abarros, pulpería y vinatería. Grandes existencias devinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

RESTAURANTE MONLOUIS

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contigua a Mr Kriebel, cerca el Banco de Costa Rica A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiende órdenes a domicilio, se hace cargo de banquetes, pic-nics y cenas. Cenas todas las noches.—Servicio a la carta. Salón reservado para familias.

De Venezuela contemporánea

El doctor Carlos Ranjel Garbiris

Es necesario conocer personalmente a este ilustre proscripito de Venezuela, para estimar en cuanto valen las cualidades que lo distinguen como hombre público y ciudadano de méritos y cualidades indiscutibles.

Ya el maestro de la frase redentora, el apóstol de la libertad latino-americana, J. M. Vargas Vila, le había juzgado con la elocuencia de la justicia fundada en la historia de los hechos. Encuentro en los "Ecos del Zulia" número 2364 los siguientes conceptos que trasciben, porque llegados de castigos para los culpados y de reparaciones para los mártires del honor y del deber.

Dice el Hugo americano: "No es de la raza de Alejandro, ni de Gambetta, ni de Vandervilt. No se ha impuesto por las armas y la victoria, ni por las luchas ardientes del periodismo y la tribuna, ni porque haya tenido con qué comprar las condecoraciones y sobornar la opinión. No fué educado para hombre público: no es abogado ni orador, es como Clemenceau en Francia, médico.

No ha sido su principal fuerza de dominio su talento, que tiene mucho, ni su ilustración que es bastante. No, él domina por algo raro en estos tiempos, por el valor civil, por la grandeza de su carácter, por la nobleza infinita de su alma, por la magnanimidad de su corazón.

En Ranjel, no tanto deslumbra el genio como la virtud. He ahí su fuerza. Su popularidad tiene algo de sorprendente, pero mucho de consolador para los espíritus reflexivos.

Los pesimistas dicen que no podrá sostenerse largo tiempo, porque en el gobierno ó se manchan estas glorias pristinas ó pierden su prestigio. No esto es llevar el pesimismo político hasta el delirio. Es calumniar la humanidad.

Por mucha que sea la corrupción reinante, el buen sentido no se pierde, la opinión no se extravía nunca hasta renunciar a la honradez y prescribirla por siempre.

Los pueblos pueden equivocarse en ocasiones, pero tienen casi siempre buen sentido para presentir ciertos hombres y rodearlos y una vez en torno de ellos no los dejan.

En rededor de los caudillos, de los hombres malos, sólo se reúne una turba superficial que los abandona con la fortuna. En torno de los hombres buenos, la opinión es sólida y compacta y la desgracia no la merma.

Entre Hipias y el puñal de Chistogiton, no se opuso un solo palacio y en cambio para herir a Espartaco hubo que pasar por centenares de sus amigos. Porque el cumen no tendrá siempre sino cómplices, sólo la virtud tendrá admiradores.

Si Ranjel Garbiris quisiera renunciar alguna vez al poder y a la política, no podría deshacerse de su popularidad que antes acrecería con muchos de los que hoy no le pertenecen. Si, porque hombres como él tienen adversarios pero no enemigos. Y, por qué habría de tenerlos cuando él puede decir a los que lo hieran, como el Cristo a su agresor: "Si hice mal muéstrame en qué, y si no, ¿por qué me hieres?"

La popularidad de Ranjel tiene su raíz, por decirlo así, en el corazón del pueblo y al calor de este genitor de grandes reputaciones se ha desarrollado.

Para quien hace pocos meses antes de ser Ranjel entidad gubernamental hubiera visitado al joven político, le habría llamado la atención esta popularidad que hacía recordar la austeridad primitiva de los patriarcas.

En todo asunto político ó social más puede la influencia de Ranjel que las chicanas de los abogados y las decisiones de los jueces. Tal es su inmensa popularidad.

Y es que Ranjel sin vulgarizarse es eminentemente democrático. Nada repugna tanto como esas notabilidades de taberna, esas glorias de populachos, que creen que la democracia consiste en mancharse con los vicios del pueblo y halagar sus bajas pasiones y que para ser democrata se necesita ser vulgar y pensar sobre los mostradores contra los ricos y contra la libertad.

Almanaque de junio de 1907

Por Pedro N. Gutiérrez

El día 22 sol en Cáncer a 5h. 46m. n. m. Orto ap. a 5h. 41 m. Ocaso ap. a 6h. 5m. Duración del día 12h. 40m. Duración de la noche 11h. 20m.

Table with astronomical data including dates, times, and celestial events like 'Domingo, Cuarto menguante' and 'Marte estacionario a 1 m.m.'

El decir del Sr. Comandante General de Policía, y la Prensa

Se registra en la Memoria de Guerra del presente año, entre los distintos informes, el que el Sr. Comandante General de la Policía de esta ciudad dirige al Secretario de Estado de aquel ramo.

Como existe un punto que atañe directamente con la prensa, hemos de reproducirlo, y no comentarlo, porque la criminalidad en asuntos robos, da claro testimonio en las Alcaldías y Juzgados de esta capital que lo aseverado por el señor Esquivel carece en un todo de fundamento. Día por día se delatan dos, tres robos, y no un pequeño, y el número de indiciados por ese delito presos en la cárcel pública de esta ciudad—y debidamente enjuiciados,—acusan de manera más precisa lo que justamente ha dicho la Prensa en materia de los robos sucedidos.

"Por las notas que diariamente registra la Prensa, podría creerse que diariamente se cometen robos en esta capital; pero eso no es un hecho verdadero sino la consecuencia del antiguo y conocido "chantage" del comerciante en apuros, del inquilino moroso, del que recibe en préstamo algún objeto que no quiere devolver y del que no quiere pagar sus deudas, pues todos ellos, cuando se ven en el caso de pagar se fingen víctimas de un robo, de cuyas comedias no siempre bien utilizadas se hace eco la Prensa con un poco de alarido del vecindario. Cierta es que se cometen algunos robos como inevitablemente sucede en toda ciudad, pero un cincuenta por ciento de los que la Prensa recoge en sus columnas, son de la clase a que me he referido."

BERNARDO MONTERO

Para un negocio que juzgamos bueno y que se establecerá en esta capital se necesita un socio con 3 ó 4000 colones. Dirigirse al apartado de correos número 315. San José mayo de 1907

¡Atención! ¡Atención!

Vendo en las mejores condiciones la casa que ocupa actualmente el establecimiento "La Unión de S", 50 varas al N. de la Dolorosa, con frente a la Calle Central Sur.—Mide el terreno 53 varas de fondo por 17 varas de frente. Para pormenores entenderse con CORONADO MORA D. Calle Central S. No. 485.

América García y de Ruissi

ofrece sus servicios en esta ciudad. Obstétrica graduada y práctica

Bananos Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alparzar tiene en comisión la compra de varias casitas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante pública comisión. La comisión se hará hecho el negocio. Agencia de Inmuebles. Cobro de censuras. Descuento de pagarés. Rotulación y circulación de tarjetas.

# La reforma electoral

II

Dos eran solamente las reformas de nuestra Ley de Elecciones que el Mensaje presidencial iniciaba: la de acortar el período de lucha y la de fijar con certeza el domicilio de los votantes. Y ratificando y precisando las palabras de ese documento oficial, muchos allegados del Gobierno afirmaban que el señor González Víquez no sometería sino esos dos puntos a la consideración del Congreso, dejando al exclusivo cuidado de éste el estudio y resolución de todas las otras cuestiones que con ese importante tópico se relacionan.

Pero el proyecto de ley presentado recientemente a la Cámara por la Secretaría de Gobernación, contiene más mucho más que las dos iniciativas del Mensaje y adelanta la opinión del Ejecutivo en lo que a la forma del voto se refiere, recomendando el voto público contra la tendencia democrática universal que ha adoptado el voto secreto—propuesto por el representante don Ricardo Jiménez—en su ley eleccionaria—, como el único que garantiza la libertad del sufragio y hace de éste, por consiguiente, la manifestación sincera de la voluntad nacional.

No quisieramos ser pesimistas al calificar los sentimientos e intenciones del señor Presidente de la República porque, aunque militamos en campos políticos adversos, hemos conservado siempre estimación y respeto por el caballero de corazón sano e inteligencia alta, y porque en negocios que tan íntimamente están ligados con la suerte del país, queríamos poder pensar siempre lo mejor; pero la sinceridad nos obliga a declarar sin ambages de ninguna especie que el proyecto de reformas a la Ley de Elecciones propuesto por el Ejecutivo nos ha producido impresión dolorosa, porque se aparta de la letra y espíritu del Mensaje de primero de mayo, cuyas declaraciones todas, por lo tanto, quedan falseadas, y

porque no significa el avance hacia la República que el país esperaba confiado, sino la continuación, en lo esencial, del estado de cosas lamentable que en materia de sufragio hemos tenido hasta ahora en Costa Rica. El voto público, preconizado hace medio siglo por los metafísicos de la política que desde el fondo de sus meditaciones promulgan verdades absolutas y, viajando sobre un mapa-mundi, lo salvan todo sin trabajo—montañas y ríos, abismos y desiertos—como observaba Mirabeau; el voto público, defendido calurosamente por los ideólogos de gabinete fabricantes de repúblicas ideales, ha sido definitivamente desechado por todos los pueblos de régimen constitucional, con muy contadas excepciones: Dinamarca, parte de Austria y Baviera. En Inglaterra misma, donde el voto público ha contado con campeones tan eminentes como Stuart Mill y donde la cultura general es tan grande y las prácticas de la libertad tan sinceras y efectivas, se adoptó desde 1872 el voto secreto, como se le ha adoptado en Francia y en España, en Bélgica y los Estados Unidos de Norte América, y donde quiera—para no multiplicar las citas—que el espíritu democrático ha logrado penetrar en las instituciones nacionales.

ERNESTO MARTIN

## Recuerdos íntimos

*(Al muy digno señor Cura de la Merced)*  
Jamás olvidaré nuestro Seminario del año setenta y ocho. ¡Tan patriarcal, tan de familia!

Si se servía a los tiempos antiguos, en que sólo se hacía para las clases, ni al número y bien montado del setenta y nueve.

Eran los nueve alumnos del Menor, conchitos así todos: menos Ricardo Zúñiga y Pepe Rojas, que eran de la ciudad. Algunos usábamos saquito por la primera vez.

Los primeros que llegamos fuimos ya mario Quesada y yo; luego Andrés Fuentes y los otros.

Recuerdo las palabras del señor Theiloud al manifestarnos que casi todos éramos bebiotas: "¡Hijos, estaremos, mientras podamos con lo asignado; luego truncamos la puerta y nos vamos!"

No sé por qué, pero podría escribir el diario de esos ocho meses del setenta y ocho. El director, padre Juan Bautista Theiloud, era un San Vicente de Paul pintado con sus ochenta y seis años, bien logrados.

¡Cuánto nos quería! Cuando nos traían, él mismo parecía que sonreía. Un segundo papá de esos no se olvida nunca. Por orden de edades, era el segundo el padre Gougnon. Era un francés sabio y un profesor dedicado.

El ángel de aquel hogar era el padre Theil, excomulgado, sacerdote, profesor y cuanto se ofreciera. Él nos comunicaba su espíritu joven y estudios. [R. I. P.]

Los primeros días estábamos medio ictericos de guardar moderación, pero el mismo señor Theiloud nos animaba a desahurrirnos. Ricardo Zúñiga siempre de humor, y Castillo, con sus risotadas francotas nos fueron sacando el esolín y ocho días después estábamos en la jaula. ¡Qué felices pasamos esos días!

El ilustrísimo señor Bruschettini visitaba con frecuencia y eso era una sabrosa variante, porque se nos daba la palabra en el comedor y en vez de oír la vida de los solitarios del desierto, comíamos y escuchábamos.

Luego, con nosotros al recreo y nos enseñaban su señoría y el doctor Canallini el canon aquel joco-serio "Cantodi slagga L' an' cost".

terreno de los desplantes al hallarse por accident, bajo la influencia del vino, por mucho que le guste el cante flamenco. El puñao de rosas es una de las obras favoritas del público josefino, de este público amante de lo bello, dispuesto siempre a acudir al teatro cuando obras de tal fuste figuran en los carteles.

No creo que nadie esté descontento de su desempeño. Hubo lunares, sí, y el duo no brilló por carecer de voz el barítono encargado del papel de Pepe, quien cambió tres veces de tono; no tanto, tal vez, por darle matiz como por no encontrarse en voz, ó tener esa noche el santo de espaldas. El papel de Tarugo es de tal fuerza dramática que los demás son completamente secundarios y por mucho que los artistas hagan no pueden salir de la esfera en que se mueven. Dicen que las comparaciones son odiosas y, ateniéndome al dicho, huyo de ellas con la ligereza de los gatos cuando los quieren bañar en agua fría. Pues bien; decir que Alfredo del Destro hizo una verdadera creación del Tarugo es decir la verdad desnuda. El público estuvo pendiente de Alfredo y éste venció en toda la línea, oyendo entusiasmas aplausos al final de cada escena.

Como de lo sublime a lo vulgar no hay más que un paso, sólo los grandes artistas pueden abordar ciertos papeles sin temor a caer en el ridículo. Ese fué el trabajo de Alfredo: un trabajo tan meritorio, encarnó de tal manera en su papel, que se puede decir a boca llena que el jueves se estrenó El puñao de rosas en San José de Costa Rica.

Al terminar la obra fué llamado dos veces a escena en medio de delirante entusiasmo. La función terminó con la graciosa zarzuela *Viento en popa*, obra de gran encanto, chistes de buena ley y música ligera y agradable, distinguiéndose cuantos en ella tomaron parte. El público rió y aplaudió. Por este motivo no es aventurado predecir que la obra ha de durar en el cartel.

ARMANDO CARDENAL

## Cables

Valparaíso, 29.—El capitán Itamiá, del ejército japonés, ha llegado a ésta para estudiar la organización del ejército militar de Chile. Continúa la erupción del volcán Kinkolehu. El agua que formaba el lago negro ha sido tragada por la tierra debido a una gran hendidura que abrióse en el fondo de dicho lago. Este lago estaba situado cerca del volcán en referencia. La enorme cantidad de ceniza que vomita el volcán ha llenado un hondo valle situado en la vecindad. Victoria, B. C., 29.—Periódicos japoneses recibidos por el vapor "Empress of India", procedente de Yokohama, contienen entrevistas con el conde Okuma, uno de los más prominentes estadistas del Japon. Con referencia a la conferencia de La Haya dice que si la Gran Bretaña introduce una propuesta para la limitación de armamento, el Japon la apoyaría y posiblemente los Estados Unidos. Sería, sin embargo, difícil especular sobre la probable actitud de las potencias europeas relativa a la propuesta respecto a la reglamentación de combates militares y navales, los derechos y deberes de neutrales en tiempo de guerra, contrabando de guerra, etc.

El Japon y Rusia tienen derecho de presentar su parecer en vista de la experiencia práctica que han tenido. En lo que a Japon se relaciona, la conferencia presenta la mejor oportunidad de promover suposición en la política internacional. Copenhague, 29.—Dícese aquí que el ministro americano en esta ha propuesto al ministro de RR. EE. la adquisición de sus Antillas Danesas por los Estados Unidos. Créese que motivos políticos y otros no permiten al Gobierno vender. Hay poca probabilidad de que el gobierno pudiera obtener una mayoría en la cámara a favor de la propuesta. París, 29.—El acuerdo sobre el convenio franco-nipón es completo. Antes del fin de la semana, el ministro japonés y Pichón canjearán firmas a fin de evitar toda posibilidad de desavenencia el gobierno francés comunicó formalmente a Washington las condiciones; del convenio, asegurándole al mismo tiempo que de ningún modo está dirigido contra Estados Unidos. El gobierno americano después de examinar las condiciones, contestó que nada tenía que objetar al convenio. Reina la impresión en los círculos diplomáticos de ésta, de que los Estados Unidos a pesar de la Doctrina de Monroe, proyectan la negociación con el Japon más ó menos del mismo tenor que el tratado franco japonés. Cantón, 29.—Recientemente los revolucionarios en la vecindad de Swatow capturaron toda la familia de un General de brigada y los obligó a ahogar-se en un pozo. Se han despachado 1300 hombres de tropa de esta a Swatow. Otro destacamento se dirige al mismo

tiempo a Shinhing. La sociedad revolucionaria de Swatow ha expedido la proclama anunciando que la revolución no se dirige contra extranjeros ni contra el ciudadano chino ordinario, sino contra el gobierno. Es la intención de la revolución quemar todos los yami y exterminar todos los empleados con objeto de botar al gobierno. Río Janeiro, 29.—"La Tribuna" publica una comunicación del ministro Ceballos anunciando que el Príncipe de Braganza fué recibido a solicitud del ministro de Portugal que se lo presentó como miembro de la familia del Rey. Berlín, 29.—El ministro de RR. EE. alemán no considera de significación política la destrucción de la misión alemana en Lien Chow. Se debe a una ebullición populachera local. Viena, 29.—Cerca de Rudofsgrad se ha reventado el dique del Río Danubio causando grandes inundaciones. En Yehioo derrumbáronse 260 casas. Las tropas salvan a los habitantes. Spandán, 29.—Se ha dado orden de destruir las fortificaciones. Berlín, 29.—Mañana se declaran en huelga los panaderos. Hamburgo, 29.—Se está festejando el 60 aniversario del establecimiento de la compañía de vapores Hamburgo americana. Los vapores fundeados en el puerto y los edificios públicos embanderados. El Kaiser envió al presidente de la empresa, una carta autógrafa de felicitación. Madrid, 29.—La reina se ha levantado, almorzó con el rey. El doctor Gutiérrez ha rehusado compensación pecuniaria por sus servicios.

ARMANDO CARDENAL

## Suscripción

El incendio del jueves dejó en la miseria a una familia desventurada. Nos referimos a la de doña Rosaura Rodríguez v. de Chasse, que con sus 6 hijos queda totalmente desamparada, y que por sus virtudes domésticas, por los repetidos embates del infortunio que ha sufrido es acreedora al auxilio social que Costa Rica ha otorgado siempre a la desgracia. Iniciamos, pues, una suscripción a fin de llevar algún socorro a ese hogar triste. PATRIA y sus empleados... Cr. 15 00 Luis Castro Ureña... 5 00 Manuel Antonio Quirós... 5 00 Alberto Vargas Calvo... 1 00 Guiralguillo... 1 00 Marcial Rojas Meléndez... 1 00 Lisimaco Chavarría... 1 00 C. E... 15 00 Dr. Fischel... 5 00 Dr. Zabrana... 5 00 E. Goicoechea... 5 00 Antonio Vargas... 3 00 J. B... 2 00 J. Mendoza... 2 00 Rafael Fonseca... 2 00 C. Z... 2 00 Eladio Fonseca V... 2 00 F. Aguilar Barquero... 5 00 Luis Cruz M... 5 00 Walter C. Riette... 15 00 J. R. Montes de Oca... 10 00 Alberto Pacheco... 50 00 C.G.R... 5 00

Véase mañana un sensacional artículo sobre Unión Centro Americana.

## Más cables

Río Janeiro, 30.—Río Branco ha recibido aviso oficial que el gobierno de Panamá establecerá en esta una legación.

New York, 30.—El vapor Kaiser Wilhelm der Grosse en camino para este puerto, varóse en la orilla Oeste del canal principal. No está en peligro alguno. Créese que se podrá poner a flote sin auxilio.

New York, 30.—La prensa asociada publica que de fuente autorizada en Buenos Aires se ha sabido que los delegados de la Argentina a la conferencia de La Haya llevan instrucciones de promover la celebración de una conferencia internacional en Buenos Aires en 1910 con el fin de informar la cuestión de domicilio, y tratar de reconciliarla con la de nacionalidad.

Madrid, 30.—Hubo esta tarde considerable agitación en el Senado. Moren Allende desautoriza las informaciones publicadas por diarios italianos y que constituye un agravio a prueba de la preponderancia del Vaticano, de no haberse invitado al Rey Víctor Manuel al bautizo del Príncipe de Asturias.

Lisboa 30.—Rumórase que el Rey conferenciará con el primer ministro Francisco, respecto si el Rey tiene autoridad de gobernar sin reunir el parlamento por tres años. El Rey visita diariamente los cuarteles militares. La situación es grave.

Berlín, 30.—Llegaron los periodistas ingleses. Los recibió en la estación el Conde Hatfield y otros. Kaiser por medio de Hatfield invitó a la revista militar que tendrá lugar en Potsdam el 3 de junio y almorzará con el nuevo Palacio. Esta noche asisten al gran banquete que Mueberg, subsecretario de RR. EE. pronunció largo discurso entre otras cosas dijo "Diarios ingleses publican diariamente historias de que Alemania fomenta la paz del mundo. El ejército alemán está mirado

en el extranjero con sospecha, como máquina de guerra lista para lanzarse cualquier día a disturbiar y atomizar al mundo. Es verdad que Alemania tiene grande y valeroso ejército del que nos enorgullecemos, pero nadie puede decir que ha sido mal mirado desde la fundación del Imperio. Los escépticos dirán que tales poderosos elementos son peligrosísimos porque querían buscar la expansión para aumentar la población de Alemania. Fíjense en nuestras provincias del Este lamentándose de la falta de agricultores. También las minas del Oeste se quejan de que les faltan obreros. Los propietarios de casas en las ciudades quejábanse de la falta de inquilinos. Hace 25 años emigraban anualmente 200.000 alemanes. Desde 1890 no exceden de 30.000. Pruébalos esto que no necesitamos de la expansión territorial pero queremos hacernos mejores de lo que somos. No somos asiáticos: queremos y buscamos la libre y honesta competencia en los mercados del mundo, pero en África y Asia solamente queremos puertos abiertos." Contestóle el embajador británico. Hablaron también el ministro Dernberg y dos periodistas ingleses. Baden, 30.—Ha llegado a esta el rey de Siam. Cantón, 30.—Se ha efectuado sangriento encuentro entre tropas provinciales y fuerzas rebeldes en que triunfaron aquéllas. Estos tuvieron más de cien muertos, cayendo el jefe y gran número de banderas en poder del gobierno. Se han despachado 250 hombres de tropa más a Kiaochoo, donde están activísimos los rebeldes. La cañonera "Sun Long" zarpó de ésta con destino a Swatow, llevando a su bordo el regimiento 15º que se ha despachado a dicha ciudad para defenderla de los rebeldes.

eran jugados y poniendo en práctica su experiencia, hizo lo que hace un torero hábil: libró el número uno. La verdad es que en Costa Rica ni hay mucha afición, ni hay mucho conocimiento en este arte, pero Chaleco es un excelente torero de lo poco que nos viene y a quien no podemos juzgar porque tampoco tenemos ganado de lidia. En ninguna plaza de toros de verdad, se hubiera permitido jugar toros que, como los del jueves, han sido jugados en Heredia, Alajuela y quien sabe cuantos lugares más, porque toro jugado sabe más que el torero y se vuelve asesino. De todos modos Chaleco estuvo bastante bien y lo único que siento es que no haya hecho en taquilla mejor beneficio. A última hora se me dice que el domingo habrá una corrida a beneficio de Petrita y en la cual tomará parte gustosamente Chaleco. En una carta que recibí ayer de Panamá fechada el 25 de mayo se me participa que en esa metrópoli del Istmo se hallan los famosos geógrafos Belmont y Correa; y dice un párrafo: "creo que Correa hizo una estufa y fué castigado por las autoridades." Y yo agrego: *qué tal?* También están en Panamá Barrajon con una compañía, no completa, pero regular; los hermanos Ireland con cinematógrafo y una cuadrilla de toreros que lleva toros españoles. Un esbirro una pensión pide por buenos servicios, para mantener los vicios que contrajo en su misión; el congresal corazón, de la desgracia en respeto, antes de entrar en asunto, piensa otorgar la pensión, dando por sola razón que el torero está repleto. El distinguido astrónomo, director del Observatorio de París, profesor Camilo Flammarion ha renunciado al espiritismo. La noticia ha causado profunda impresión a sus íntimos amigos y a los lectores de sus libros en los cuales ha tratado de fenómenos físicos con mucha extensión y manifestando en ellos una creencia perfecta de su significado real y positivo. Ahora sin conceder a los sujetos valor de manifestaciones del espíritu, M. Flammarion niega su importancia objetiva. Hace algunos años cuando asomé por primera vez en sus labios el espiritismo, declaró que todas sus inspiraciones venían del espíritu de una mujer que se le aparecía a intervalos constantemente, y cuando intentaba hablar a su esposa sus labios cesaban de articular, porque estaba escuchando la voz de su imaginaria visitante. Avanzó aun más, admitiendo en su casa a cierta señora conocida en Suiza como *medium* de facultades extraordinarias. Repentinamente, él y la *medium* no tuvieron ya más relaciones del espíritu, y de ahí proviene su renuncia del curioso y extraño fenómeno del mundo espiritista. El hecho es de gran interés para los ortodoxos del mundo, y en París, sobre todo ha causado tanta impresión como la conversión de M Paul Bourget, quien títimamente hizo profesión de fé después de los rudos ataques a la Iglesia en todas sus novelas. DOMINGO DOMINGUEZ Para los efectos de ley. MIGUEL A. SALAZAR

## Yendo y viniendo

La procesión del Corpus estuvo bastante concurrida y animada, aunque no como las de otros años, y es probable que eso se deba al espíritu de progreso que se posesiona de nuestro pueblo. Ya de los altares se dijo en este diario algo Resultaron bastante bonitos y sencillos. El primero, de la esquina del cartel principal, fué el que más llamó la atención. El tema principal, el sacrificio de Isaac, no pudo ser mejor escogido ni mejor interpretado. Yo creo que esos asuntos históricos—hayan sido ciertos ó no—son los que deben escogerse para que nuestra juventud escolar aprenda gráficamente lo que tan malamente se le enseña en nuestras escuelas, en donde hay maestros que no conocen la misión que desempeñan y que no saben lo que están enseñando, pues no lo aprendieron y nadie puede enseñar bien lo que no sabe. Los altares arreglados por don Antolin Chinchilla estuvieron a la altura del espíritu artístico de ese amigo que... es buen pintor y un muchacho de excelentes condiciones. El ultimo altar tambien bueno y no supe, al fin quien lo dirigió. Contaba con la reseña artística musical, hecha por un técnico, quien dicho sea de paso, tuvo otras atenciones urgentes y me dejó esperando sus líneas que talvez servirán para mañana. En la tarde del jueves me di el gusto de ver de cerca al Monseñor Stork en la iglesia del Carmen. No sé como ni por qué sucedió el lance. Lo cierto es que habían como cien niños en el templo esperando la visita pastoral. Llegó monseñor acompañado de mi buen amigo el padre Porras y están don presente el padre Badilla, cura del Carmen, dió principio a un examen sobre la doctrina cristiana, sobre los 10 mandamientos, sobre las obras de misericordia, sobre los sacramentos etc etc. Hubo dos niños, de las clases superiores, que parecían disputarse las contestaciones a las preguntas que hacía monseñor. Y hasta me imaginé un momento que sólo ellos merecían premio. Sin embargo, monseñor repartió estampitas a todos y hasta creí que se iba a tomar el trabajo de obsequiarme una como recuerdo. Tengo yo tantas estampas ya... ninguna me vale. En cambio no puedo olvidar a una de las cabezas más grandes que ha tenido Costa Rica: al humilde Thiel. La corrida a beneficio del valiente Chaleco no estuvo pasada por agua, porque Chaleco se había convenido con don Pedro Nolasco en telefonarle a Venus, Sagitario, Luna y comparsa, pero en cambio estuvo pasada por el tamiz del desastre. El espectáculo no merece gran reseña, porque aunque la cuadrilla fué a la plaza con ánimo de echar el resto y lucirse, no le fué posible hacer gran cosa por la malísima condición del ganado. Llegué al cuarto novillo y pude admirar un par de rehiletes puestos por Montañeilo que fueron el delirio. El muchacho no supo lo que había hecho. Persona que entiende del arte me asegura que hubo otro par antes digno de especial mención, pero puesto por él mismo en sitio por pura casualidad. Chaleco me informa que este pichón de torero tendrá apenas unos ocho meses de hacer brega, pero es arrojado y entra en el terreno donde entran los toreros. El par que vi fué al quiebro y quedó juntito y en las mismas agujas. Un muchacho cartagenero de apellido Aiguado hizo su debut y no pudo lucirse, pero en lo poco que hizo demostró que con el tiempo puede llegar a ser algo notable. Chaleco, que es valiente y arrojado comprendió desde un principio que los novillos

de Carlos Valenzuela C. El amigo se ausenta. Había principiado aquí sus estudios y ahora los finalizará en la tierra de Grant, para donde parte. Dados sus talentos indiscutibles, las dotes que lo distinguen, será a su regreso un verdadero y hábil dentista. Es sensible la separación de Carlos, sus compañeros le lamentan; aunque a la vez comprenden que ese viaje le será grandemente provechoso; dará cima a los estudios ya emprendidos, coronará su carrera, y al volver será un "hombre completo" y útil para la patria. La tendencia, el deseo ingente de emigrar, de ir a estudiar a países extranjeros a estudiar, a trabajar, a conocer, que en la juventud presente tan vivamente se ha despertado, es en extremo ventajoso bajo todos conceptos. Es, pues, menester que esa juventud libre, altiva, de espíritu elevado y talento claro, no limite su vida en las estrechas paredes de un país, ni concrete su existencia y energía a un solo pueblo. Para el hombre de acción y de empuje las fronteras no tienen razón de ser y bajo el amplio palio de sus vastos ideales no ha de contemplar otro suelo que la patria Universal. Prosperidad y bienestar en tu viaje amigo Carlos. No adios: "hasta luego", PECUS Mayo 31 de 1907.

## Congreso

(Ultima sesion de mayo) A las 2.59 p. m. [es decir que se embucharon los diputados una hora menos un minuto] se abrió la sesión y leída el acta fué aprobada, habiendo hecho unos diputados la observación de que ellos no figuraban debido talvez a olvido del taquígrafo. Creas este cronista que los señores diputados deben comprender que quienes dirigen la redacción de las actas son los señores secretarios a quienes debe echarse la culpa de las omisio-

Esquina al Mercado Avenida Central Esquina al Banco de C.R.

Surtido completo de paraguas y capas de hule. Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, Tejidos de seda de todas clases. Joyería. Artículos propios para regalos. - Perfumería. - Artículos para viaje. - Cestería. - Armas de caza. - Instrumentos de música. - Casimires de todas clases y toda clase de artículos para señoras y caballeros. - Precios reducidos.

nes que, unas veces, son por descuidos involuntarios y otras voluntarios.  
Ese taquígrafo es laborioso y listo, y traduce todo, de manera que si todo no figura sea tal vez por falta de... tiempo.  
Conque hágasele justicia al machito Hine.

—Fueron aprobadas las formas de los decretos 11, 12 y 13, y firmados.  
—Don Juan María Valerio, regidor autorizado especialmente para este acto suscribe un memorial exponiéndole a la cámara que la municipalidad del cantón de San Rafael de Heredia debe á varias personas la cantidad de cuatro mil colones desde hace algunos años, con motivo de la apertura del cuadrante de la villa, arreglo de calles, etc. etc. y que piden al congreso decreto un auxilio en efectivo de la misma cantidad para pagar las deudas que en lista por separado se enumeran. Figura en primer término en dicha lista otro señor Valerio que debe ser sin duda pariente cercano del solicitante.  
El diputado Saborio se opone franca y abiertamente á la admisión de la solicitud en razón de provenir esa deuda de apertura de calles, obra que no es de urgencia como tantas otras por las que sí vale la pena de contraer compromisos, por ejemplo, cañería para darle agua potable al vecindario, sostenimiento del aseo é higiene en las poblaciones etc.  
Agregó el diputado Saborio que por desgracia no estuvo presente en las discusiones cuando se trató de darle á parte el auxilio ya decretado, pues habría tomado la palabra para oponerse resueltamente.  
El D. Mata Valle se dirige á la mesa pidiendo, si es posible, que se le diga qué municipio hizo igual solicitud el año pasado y en qué estado se encuentra el expediente, ó por mejor decir qué resultado final tuvo esa solicitud.  
El secretario Casoria: "el vecindario de San Jerónimo. El expediente está en tramitación y hay desde el año pasado el dictamen de la comisión que es adverso. ¿Quiere verlo el señor diputado?"  
El interpelado: "me basta con su palabra".  
El señor Tinoco opina con el diputado Saborio y dice que si hoy, sin más motivo que pedirlo se le da ese auxilio á ese municipio, se vienen todos los demás pidiendo igual cosa.  
El representante don Tobías Gutiérrez dice que va que ninguno de los diputados por Heredia ha levantado su voz para defender la petición, lo hace él, sintiendo no estar de acuerdo con el diputado Saborio, pues no debe negarse el auxilio de esos cuatro mil miserables colones á San Rafael de Heredia ya que en cambio bota la plata inútilmente el Gobierno, como puede verse por esa ley de consules últimamente emitida y que no es más que un pretexto para darle dinero á algunos amigos.  
—El representante licenciado Pérez Zeledón está de acuerdo con el diputado Saborio y con el señor Presidente, pero opina que el asunto debe admitirse para que la comisión conozca de él. Que la dificultad puede originarse pues casi es seguro que este municipio no ha dispuesto aún de las dos leguas de terrenos baldíos á que tiene derecho como otros municipios y podría hacerse algún arreglo.  
Puesta á votación la expresada solicitud de la municipalidad de San Rafael de Heredia, fué desechada.  
—Fué puesto en tercer debate y aprobado lo mismo que en detal el proyecto de ley sobre hipotecas, al cual á moción del representante Gutiérrez, donde decía "anotaciones preventivas" se le agregó á inscripciones.  
La presidencia anuncia que es ando para oírse un informe de uno de los comisionados para estudiar la cuestión de límites con Panamá, se trataría el asunto en sesión secreta... y sin esperar nuevas indirectas hubimos de desocupar el campo siendo las tres horas cuarenta y dos minutos y... medio p. m.

DOMINGO DOMINGUEZ  
Para los efectos de ley,  
Miguel Angel Salazar

**ANUNCIOS DEL DIA**  
Juan Bautista Fonseca G.  
Pasante de Abogado  
y Notario  
Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández  
Calle 1a. Sur Norte 70.

**[Cuartos]**  
Amueblados, en condiciones higiénicas y con servicio interior, se alquilan en la Casa de Pensionistas que está á 50 varas al Oeste de la Botica Francesa, frente al Doctor Uribe.

**Gasa esquinera**  
Situada á 200 varas del Parque Central Calle segunda Sur (Calle del Pacifico) Se vende esta propiedad. Informará GENARO PERALTA F.

**No confundir**  
Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.  
¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde Ct. 4-00 el par. Ordenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país.  
San José, de 8 enero de 1907.

**"Al Siglo Nuevo"**  
Acaba de llegar

**Una gran variedad en paraguas de todas clases, Capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses**  
A. Herrero & Co.

**Doctor F. E. Fonseca**

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.  
Horas de consulta: de 8 á 11 a.m. de 1 á 5 p. m.

Sociedad general de las aguas minerales de

**VITTEL**

GRANDE SOURCE: Dispepsia, Gota, Enfermedad de la Vejiga y de las vías urinarias.  
SOURCE-SALEE: Estreñimiento, Enfermedades del Hígado y de los Riñones.  
Depositarío y venta al POR MAYOR: LUCIANO ROJAS Ag. 484

**Al lado Sur**  
De la plaza de la Dolorosa se alquila una casita cómoda y en módico precio. Entendese con Alberto Carrvajal San José, mayo 25 1907.

Se venden muebles y artículos de luz eléctrica á precios sumamente bajos. Para informes en la oficina de este diario. San José, mayo de 1907.

**CRONICA**

A los agricultores entendidos en la siembra de verduras, llamamos la atención del aviso que publicamos en otra sección de este número.  
Tanto por las condiciones especiales de la magnífica hacienda "El Porvenir" como por la carencia de verduras en toda la región del Pacifico, creemos que puede asegurarse una fortuna al trabajador que reúna las condiciones apuntadas en el aviso.  
Personales Hemos tenido el gusto de estrechar la mano á nuestros amigos don Antonio Zanetti, que regresó de Turisiba; á don Gustavo Alvarado, que vino de paseo, procedente de Oroquieta; y á D. Guillermo Alvarado, que vino de Turisiba. Para todos ellos deseamos en esta capital feliz estada.

**Agricultura.** No se olviden los amantes de nuestra agricultura que la Sociedad Nacional celebrará asamblea general mañana domingo, á la una de la tarde en el local de costumbre. Deseamos que algo provechoso para nuestro país resulte de esa sesión á la que tendremos el gusto de asistir, ya que el amable secretario don Anastasio Alfaro se ha servido invitarnos.

**Manifestación.** Nos informan que algunos alumnos del Liceo de Costa Rica tienen en proyecto hacer una manifestación de simpatía al profesorado del Liceo de Heredia.

**Obito.** Ha bajado á la tumba, después de larga y penosa enfermedad, la señora doña Celedonia Barrantes, quien contaba 70 años de edad. Todo esfuerzo que hizo la ciencia médica y de parte de sus hijos para rescatarla de la muerte, fué en vano, pues su enfermedad se complicó demasiado.  
Reciba su familia nuestras sinceras muestras de condolencia.—M.

**En "Las Acacias"**.—Muy en breve, se nos informa, habrá una magnífica *soirée* en *Las Acacias*, propiedad de la estimabilísima señora doña Lucía Brealey, en esta ciudad.  
Para quien conoce á la dama, obsequiante y su gusto exquisito, que pone de manifiesto en cuanto está á su cuidado, lo mismo que para quien haya visto los amplios y confortables salones de su casa, no decimos nada nuevo si anticipamos que la fiesta será de lo mejor.

**"La Gran Señora"**. Acaba de recibir un bonito surtido de lanas "Amazona" de un metro cincuenta centímetros de ancho al bajo precio de 75 céntimos vara y un variado surtido de paraguas que vende á precio de costo.  
¡Pase Ud. á La Gran Señora y se convencerá!

**Ferrocarril.** Hemos recibido un interesante artículo relativo al servicio que presta la empresa del ferrocarril inglés, y en su oportunidad lo publicaremos.

**Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales.**

**Bautizos.** Ayer hubo cinco bautizos en el Carmen. Recordamos entre otros el de un niño del apreciable amigo don Miguel Obregón, siendo padrino el buen amigo don Pedro Loria Iglesias y su señora madre doña Esmeralda v. de Loria; el del niño de don Manuel Escalante Fernández, en que fueron padrinos don Luis Escalante y la esposa del cumplido empleado, del Ferrocarril don Luis F. Sáenz.

**Escándalo.** El jueves 30 de mayo, como á las 5 p. m. lo hubo en la esquina N. del mercado, motivándolo un demente que pasó con un carruaje en el que iban varios señores. Acudió la policía, y algunos amigos y parientes del enfermo lo condujeron á su casa de habitación.

**Digestivo mojarrieta** Cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y gastro intestinales; pero se debe exigir que cada hostia tenga grabado su nombre.  
Que se averigüe. Anoche en el Paso de la Vaca, y en las piezas de don Manuel Solera, hicieron un robo de ropa, la cual era de las pobres lavanderas que allí tienen sus piezas. Sería bueno que la autoridad interviniera en ese asunto.  
Para los efectos legales.  
MIGUEL A. SALAZAR

APARTADO DE CORREOS  
Nº 55

**J. Arciniegas**  
COMISIONISTA  
SAN JOSE, C. R.  
Centro-América.

**ULTIMAS NOVEDADES**  
San Jose Costa Rica  
**La Gran Señora**  
CALLE DE LA SANTA CATEDRAL  
Aparato numero 80  
**ULTIMAS NOVEDADES**  
Es la casa predilecta de la buena sociedad de Costa Rica.—J. GONZALEZ TAVIO  
Cuando las damas josefinas quieren anner la elegancia y el buen gusto con la economía, compran sus trajes en

**José Vicente Peralta**  
TINTORERIA  
**Carlos Peralta padre**  
En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS.  
Al Sur del Colegio de Señoritas.

**Pedro Pérez Zeledón**  
ABOGADO  
Avenida Central, Nste, número 260  
San José

**Aviso importante**  
Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encurtado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., á precios que no admiten competencia.  
Trabajo garantizado, é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS. Pulperia "La Flor". Se advierte que la empresa es puramente española, esto para evitar cualesquiera falsificación en los trabajos.  
11 de Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

**Montandon & Co**  
Ofrecen á este respetable público su nueva invención de los  
"Mc. Scott higienic closets"  
(excusados portátiles modernos) los cuales han sido patentados en esta República.  
Los aparatos completos están en exhibición, en los talleres mecánicos, de herrería, fontanería y carpintería de los señores Montandon & Co. á 50 varas al Sur de La Violeta.—1 m.

**Miguel Armijo & Co.**  
La Tempestad  
Constantemente recibe arroz que vende á bajo precio,

**PARA HORTALIZAS**  
En la finca "El Porvenir" de Pantarenas se necesita un horticultor entendido, con buenas recomendaciones. Aprovechará terrenos regados durante todo el año y tendrá sueldo y participación en los productos.  
San José, junio de 1907.  
Para informes dirigirse al Administrador de este diario.

**ALBALINA**  
POLVOS HIGIENICOS PARA LIMPIAR Y CONSERVAR LOS DIENTES  
Preparado en la Botica Francesa.  
Para hermoear y limpiar la dentadura y purificar el aliento. Usada con perseverancia previene las caries y la acumulación de tártaro, imparte á los dientes un color blanco brillante y endurece las encías.

**VINO DE PEPSINA CRISTAL**  
Preparado en la BOTICA FRANCESA  
Remedio seguro y eficaz para la Dispepsia, Falta de Apetito, Acedias, Digestiones Lentas y Dificiles, etc.

**VINO DE ZARZAPARRILLA**  
AL YODURO DE POTASA del Dr. FRANC  
Un excelente y poderoso  
**DEPURATIVO DE LA SANGRE**  
útil en las Enfermedades de la Piel, como Eczema, Bubas, Diviesos, Ronchas, Sarpullido, Abscesos, Herpes, Manchas, y otras muchas enfermedades cuyo origen reconoce por causa la impureza de la sangre.  
Es de un valor inestimable en la Escrófula y Reumatismo Crónico. Restaura las fuerzas y tonifica el Sistema cuando debilitado por la enfermedad.  
De venta en la BOTICA FRANCESA.



Best Stout Porter BLANCA LAGER BIER Cerveza Negra Marca Estrella

HOTEL COLOMBIANO DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente mane...

EMPRESA DE TRANSPORTES de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril...

Con Salud Hay Felicidad en el Hogar. Está el Niño Enfermo?



Está desapareciendo el color de su preciosa faz? Se encuentra delgado, débil y de mal humor? Cuando esto sucede el corazón de la madre está triste...



FRASCO DE PRUEBA GRATIS. Se enviará una muestra gratis a todo el que la solicite de la OZOMULSION COMPANY, 548 PEARL STREET, NEW YORK.

La Ozomulsion es el reconstituyente natural que suple la Naturaleza para la curación de las enfermedades Pulmonares y de la Garganta. Los Niños y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres...

A LAS Damas les Gusta Ozomulsion

La Nueva Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia.

Porque da carnes macizas, cutis terso, desprovisto de barros y manchas de cualquiera especie. Alimenta, refresca y devuelve a la cansada madre las fuerzas gastadas. Fácil de digerir y muy nutritiva.

Para los niños se puede decir que es un medicamento providencial. Miles de estas tiernas criaturas se han salvado con el uso de este medicamento y a otras miles se les ha reservado de una muerte prematura.

Para los convalecientes es un reconstituyente inapreciable, pudiendo tomarse al mismo tiempo con cualquier otra medicina sin que jamás interfiera con ello, por el contrario, suma sus propiedades benéficas a la primera.

Devuelve la Salud y Fuerza a aquellos que están en la convalecencia después de haber pasado fiebres o cualquier otra enfermedad. Los que la toman disfrutan de salud perenne.

Los Médicos la usan y la prescriben para curar la Tos, Resfriados; restablece los débiles pulmones, y cura todas las enfermedades de estos órganos.



Se derivan resultados benéficos de la primera dosis.

FRASCO DE PRUEBA GRATIS Se enviará una muestra gratis a todo el que la solicite de la

OZOMULSION COMPANY, 548 Pearl Street, NEW YORK.

La Ozomulsion es el reconstituyente natural que suple la Naturaleza para la curación de las enfermedades Pulmonares y de la Garganta. Los Niños y los Muchachos la toman tan gustosamente como sus padres...

Debido a las miles de curas radicales que ha efectuado la Ozomulsion ocupa ésta el primer lugar en la estimación de los Médicos, quienes la consideran la Emulsión Alimenticia de Aceite de Hígado de Bacalao por excelencia, cuyos otros agentes medicinales son la Glicerina, los Hipofosfitos de Cal y Soda y un Antiséptico que es el rey de los Germicidas.

Los Médicos la usan personalmente y la recetan en su práctica privada así como en los Hospitales, no sólo en todos los Países Latino-americanos, sino también en los Estados Unidos y la Europa.

Estese seguro de que la Ozomulsion hará por Ud. lo que ha hecho por otros.

Las personas que toman la Ozomulsion gozan de perfecta salud. Su sangre se purifica y se enriquece; el apetito aumenta y las comidas se hacen más apetecibles. En fin, la Ozomulsion da lo que todos buscan: SALUD, FUERZAS y BELLEZA.

Avisos económicos

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenez—im.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse a las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuento con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, a precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Vendo

En condiciones liberales la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana, pagando una pequeña parte al contado y el resto por mensualidades, también se cambia por una casa ó propiedad en los alrededores de San José.

Para más informes con Casiano Trejos en la misma finca ro. v. martes 9 de mayo de 1907.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Idés Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

La fiebre en Grecia

Vendo una caldera de 25 caballos en su motor vertical montada en ruedas lista para transportar. Entenderse en Tacarcos con su dueño ALBERTO PINTO 10 veces

El Rey de los dentífricos

El efecto es el Dentífrico que se vende en el Naranjo con Idés Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

Neuralgias y Jaquecas

Disarresen por dolorosa que sean, en uno cuantos minutos, con solo tomar 3 ó 4 Perlas de esencia de trolamentina de Clertans. Prescriban por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias.

El tratamiento de la enfermedad olamente en unos cuantos minutos cada vez que se emplee. Advertencia: Para evitar toda confusión, cútense de exigir sobre la envoltura las señas del laboratorio: Ossa L. Freyre, 19 rue Jacob.—París.

Tipografía de la empresa PATRIA

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompoppe, gotas amargas, vinagre y sirope de curacao. Para la elaboración de todos estos artículos se usa la mejor materia prima; de ahí viene que esta fábrica es la más acreditada y la que más despacha por cuanto garantiza todo lo que vende.

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45

San José, marzo 12—1m

RAFAEL ROJAS AL ARO

AVISO REFORMADO

Vendo 500 botellas de vino de marañón de la cosecha de este año; un billar de cuatro troneras que se encuentra en Santo Domingo de San Mateo.

La semilla de zacate de guinea está para concluirse; damos instrucciones para sembrarla.

Entenderse en la capital con Tobías Valverde Soto, en Santo Domingo y en San Mateo con Ernesto y Jesús Valverde.

LECHE A DIEZ CENTIMOS BOTELLA

En la casa del agente se vende leche seca en polvo por libras a 50 céntimos la libra, lo que produce 5 botellas de magnífica leche. Agente de la leche seca de Suiza, J. E. VANDER LAAT, Avenida Central, número 555, frente a la panadería de E. Lemicq.

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los médicos del mundo entero. El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el único ferruginoso que no estrífe jamás y el único que no ennegrece los dientes.

UNICO DEPÓSITO EN ESTA REPUBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Hotel Internacional Puntarenas

Unico de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico. Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Carnicería de VICTORIO BERTOLINI En el Mercado

contigua al establecimiento de Coronado en cualment se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se ve de raza en el país.

UN CAMBIO EQUITATIVO

Incuestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sensillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afortunados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera.

BASADO EN EL HONOR.

Sin duda habrá Ud. visto en los periódicos, con relación a algún remedio, algún anuncio como este: "Si después de un ensayo, Ud. nos escribe que este remedio no le ha surtido buenos efectos, le reembolsaremos a Ud. su dinero." Pues, nunca hemos tenido motivo para hablar de esta manera con relación al remedio designado en este artículo.

PREPARACION DE WAMPOLE

siempre ha obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera a la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y se encontró lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza.

LA DEMOCRACIA de Nigro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA HECHOS, NO PALABRAS



Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer a nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido de calzado para todos los gustos, estilo francés, español y americano a precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Apartado Nº 199.— San José de C. R.

Hotel y Posada Las Brisas Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, todo a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de de 1907.—1 m.

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros TURRIALBA